

## Le Centre Jeunes Kamenge lance un cri de détresse

@rib News, 26/01/2010 Le Centre Jeunes Kamenge, 1992-2010, est un projet du Diocèse catholique de Bujumbura géré par les Missionnaires Xavériens qui a comme but de préparer de nouvelles générations de jeunes qui sont capables de vivre, de dialoguer ensemble et de ne plus retomber dans la violence autrement dit de ne plus prendre les armes en cas de crise. Le Centre Jeunes Kamenge a évolué pendant la guerre en colportant également son message dans l'ensemble des Quartiers Nord de Bujumbura, en multipliant ses activités à l'intérieur même des quartiers. Aujourd'hui, il travaille et vit avec 33.200 jeunes inscrits au Centre et 300.000 habitants des Communes de Kamenge, Kinama, Cibitoke, Ngagara, Buterere et Gihosha. Ses projets sont au nombre de cinq : Centre Jeunes Kamenge, Paix et Réconciliation Quartiers Nord, Alphabétisation Quartiers Nord, Animation Sida Quartiers Nord et Bureau des Associations Quartiers Nord. Chaque année, plus de 800 activités sont mises en œuvre. Sa structure se compose comme tel : un responsable nommé par les Missionnaires Xavériens en accord avec l'Évêque, un Comité de pilotage et trois groupes qui se rencontrent régulièrement ou en cas de nécessité (animateurs Quartiers Nord ; animateurs Centre Jeunes Kamenge et ouvriers du Centre). Avec sa naissance dans les périodes difficiles, avec sa vie pendant la guerre, avec l'expérience que font chaque jour les jeunes, le projet s'est lentement transformé en un mouvement, avec sa philosophie de vie, la paix et la réconciliation. Aujourd'hui, c'est la tristesse qui s'abat sur le Centre puisque les Xavériens veulent donner le Centre au Diocèse alors que ce dernier ne semble pas disposer de tous les atouts nécessaires pour continuer sur la même route. Le Centre ne veut et ne peut être associé avec le risque de se perdre ou de perdre l'objectif d'éducation à la paix et d'ouverture qu'il poursuit depuis 19 ans. Et les Quartiers Nord ont actuellement pas sur place. Nous demandons donc avec insistance, la possibilité d'étudier et de mettre en place un lent et prudent processus de passation, ceci avec différentes participations, pour sauver l'expérience passée et toujours en cours, en s'engageant, si la situation actuelle du pays le demande, sur de nouvelles routes. Ceci si l'on considère que la situation et les besoins du pays en terme d'éducation à la Paix et de Réconciliation sont caduques, bien sûr. Nous voudrions également sauver les relations étroites et partenariats de longue date que le Centre a avec les 33 communautés religieuses, les 100 écoles secondaires et primaires, les 6 administrations communales, les 460 associations, les 47 clubs stop sida, les 33.200 jeunes, les 67 animateurs et ouvriers salariés et les 40 animateurs bénévoles du Centre, les 6 centres culturels pour les jeunes dans les quartiers et l'ensemble de la population des Quartiers Nord. Merci à ceux qui accueilleront nos cris. Claudio et les 33.200 jeunes du Centre.